

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6.—Teléfono, núm. 70

Año XVIII

Jueves 2 de Marzo de 1916

Núm. 5.030

Madrid

LA GUERRA SUBMARINA

Para responder a Inglaterra que de nuevo intenta bloquear a los Imperios centrales para rendirlos por hambre, Alemania ha acordado agudizar la guerra submarina y echar a pique el mayor número posible de barcos de las naciones del Mú. tiple acuerdo. Para nosotros, neutrales, todo para, como decía el borracho del cuento, en que se encarece el vino, es decir, que por un lado el bloqueo de los Ingleses y sus satélites crea multitud de trabas a nuestro comercio y por otro, la guerra de los submarinos, dificulta también considerablemente el tráfico, puesno escasea de exponerse a las consecuencias posibles de un torpedeo.

Las representaciones oficiales alemanas en América han hecho publicar en muchos diarios anuncios muy expresivos, en los que previenen a los americanos de los riesgos a que se exponen, si embarcan en buques aliados. El aviso está muy en su lugar y es de presumir que se habrá publicado, asimismo, en la prensa de los otros países neutrales. En la de España no lo he visto aun, pero es bueno que se diga para que se sepa, y en lo posible se eviten desgracias personales, que a veces no tienen reparación. Hemos entrado, por la cuenta, en la fase más aguda, por lo mismo que quizás sea la definitiva, de esta tragedia. Inglaterra va a hacer los imposibles para aislar a Alemania y sus aliados. Estos por su parte, se disponen a realizar un gigantesco esfuerzo. Lienos de submarinos y sembrados de minas están los mares en las rutas que suele seguir la navegación, y en cuanto a la acción militar terrestre, bien intensa y extensa es la nueva ofensiva de los germanos en el frente occidental. Según las últimas noticias Verdum está ardiendo. Un huracán de hierro y fuego pasa por ese frente y a millares y a cientos de millares caen los combatientes de uno y otro lado. Bien se vé que se aspira a abreviar el término de la guerra, aun a costa de un esfuerzo supremo.

Nosotros, que tanto tenemos sufrido ya con las salpicaduras de la guerra, debemos hoy más que nunca conservar la sangre fría y el ánimo sereno, y no promover, ni menos atizar el fuego de las discordias interiores, para que nos cejan fuertes, por unidos, los acontecimientos, y en la hora amarga y difícil de la liquidación nos consideren como uno de tantos pueblos a quienes impunemente se puede vejear. Con patriotismo y entereza, España debe salir de esta prueba a que están sometidas todas las naciones de Europa, más fuerte y más grande.

Miguel Peñarol.

De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicios para mañana: Sección primera, Córdoba, hurto, contra Germán García Cañete, Defensor, el Sr. González. Sección segunda, Baena, disparo, contra Rafael Valverde Avalos, Defensor, el Sr. Casteján.

Gobierno civil

La alcaldía de Luque remite el testimonio de adjudicación de D. Antonio López Mansilla, dueño de la finca número 85, del expediente de expropiación del ferrocarril de Luque Baena a Baena.

Se han expedido licencias de caza: D. José M. Moreno Jiménez, de Villaharta; D. Francisco Romero Benites, de Espejo; D. Eleuterio Reyes Hens, de Fuente Palmera; D. Matías Delgado Cantarero, de Montoro; don Bartolomé Martínez Fernández y don Antonio Ugar Caballero, de Posadas y D. José Herrera Obrero, de Villaharta.

Don José A. cantara Palacios, de Córdoba, solicita 28 pertenencias de blamuto, con el nombre «La Anguila», término de Montoro.

Se ha autorizado al gobernador para que proceda a la subasta de pintura del puente sobre el Guadalquivir de la carretera de Villa del Río a la de Andújar y Villanueva del Duque.

Hacienda

Se clasifica con derecho a percibir 8802 pesetas mensuales, por esta Tesorería, al cabo Rafael Leiva Blanco.

Por esta Delegación de Hacienda se pagará a D. José Rodríguez Gómez, teniente coronel de Artillería retirado, 487 50 pesetas mensuales.

Pagos para mañana: D. Manuel de Luna, 5 259 99 pesetas; D. Tomás Povedano, 2 710 83; D. Juan Carballo, 418 66; D. José Trenas, 1 238 34; D. Mariano Viguera, 2 055 55; D. Mariano Maqueda, 14 66; D. Félix C. Izquierdo, 83 21; D. Eduardo Romero, 131 99, y Ayuntamiento de Córdoba, 15 171 68.

Instrucción

La Junta Central de Derechos pasivos ha concedido 460 pesetas anuales de viudedad, a D. Concepción Román León.

La Dirección general ha desestimado la instancia que produjo el maestro de Córdoba D. Laureano Sigler Fernández, renunciando al concurso de traslado que tiene solicitado.

Militares

Se dispone que se cumplan los acuerdos de la Comisión mixta de reclutamiento de Córdoba, por la cual fueron exceptuados del servicio activo, los mozos Antonio Cobos Ramos, José Díaz Rabie, José Povedano León, Eusebio Ruiz Segura y Manuel Toribio Balboa.

Chisnografía madrileña

Siempre apáticos

Las izquierdas, las extremas izquierdas, han iniciado con vistas a las próximas elecciones una campaña de mítines bastante activa.

Por Andalucía visjan Pablo Iglesias y Rodrigo Soriano pronunciando discursos de pueblo en public; los socialistas del Norte y los sindicalistas de Cataluña tampoco se descuidan en sus propósitos de agitar la opinión pública, en Madrid y en Aragón se intenta un resurgimiento del resurgimiento.

Solo las derechas, las fuerzas de orden y netamente conservadoras parecen haberse dormido; hemos de consignar la excepción honrosa de algunos elementos mauristas, pero en general, no están las derechas españolas a la altura de sus deberes.

Las masas de opinión que nos siguen esperan de nosotros algo más que comentarios acerca de los triunfos alemanes en la guerra europea. Es un verdadero fraude que se les hace no marcándoles una orientación política interior clara y definida, no señalándoles un objetivo para las futuras luchas que han de tener enorme trascendencia histórica, no movilizándolas en vísperas de los acontecimientos que se aviescan y que amenazan cogernos como siempre, desprevenidos.

Están en un error los que creen que la guerra europea no ha de repercutir en la política española, pero más equivocados viven los que piensan que han de ser las influencias extranjeras las que resuelvan nuestros pleitos internos, Alemania vencedora sería sin duda el principio de una evolución en sentido ultramoderado, como el triunfo de Francia equivaldría a la pujanza de las tendencias radicales; con el desarrollo de la influencia germana en Europa se consolidarían las monarquías, con la preponderancia francesa, caerían algunos tronos y vendría un desbordamiento demagógico, esto es exacto, pero exige que los caminos se hallen abonados, que existan elementos dispuestos para recoger los frutos y al paso que vamos disfrutaran la ventaja las izquierdas, pero las derechas, no.

No basta la acción de la prensa que da ejemplo de tenacidad y fortaleza. Es preciso que la obra llena de abne-

gación del periodista se vea secundada por el orador que los priamtes despierten de su modorra que se pongan en movimiento las clases directoras, que no se abandone al enemigo la propaganda de la calle.

A mí me avergüenza mucho que no dispongamos de media docena de hombres capaces de imitar el ejemplo de Pablo Iglesias y Rodrigo Soriano, y recorrer una región pueblo por pueblo, predicando la buena nueva de la verdad única y redentora, patrimonio exclusivo de nuestros principios honrados.

Cirici Ventalló.

CRÓNICA

LA FILANTROPIA

«Mientras hoy entre nosotros una sola persona — hombre, mujer o niño — que muere de hambre ó de frío, seguiremos siendo un pueblo vergonzoso, criminal y abominable.» — Grayson.

Los periódicos han dado cuenta de un caso de miseria ocurrido há pocos días en Madrid. Por las circunstancias que ha revestido y por la significación que encierra, bien merece ser archivado.

He aquí como un periódico relata el hecho: «Anteanoche, una mujer en plena juventud, de treinta años, con una niña de cinco meses en los brazos, quiso arrojarle al paso de un tranvía. El conductor frenó con tiempo y los transeúntes corrieron en auxilio de la infeliz. Fué conducida al Juzgado de guardia, y allí dijo que había querido buacar la muerte porque estaba sin amparo, sin casa donde cobijarse, sin pan que comer y sin leche en los pechos con que amamantar a la niña. El juez dispuso que la llevasen al gobierno civil, y allí pasó la noche la pobre madre con su pequeña niña.

Luego volví al juzgado conducida por un guardia. La llevaban de parte del gobernador, porque él no había hallado hospital para recibirla. «¿Trae V. el oficio correspondiente? — preguntó el juez. — No llevaba oficio. Llevaba su dolor y su hambre y nada más. El juez se la devolvió al gobernador y el gobernador se la reexplotó al juez, esta vez con oficio en forma, en el cual se hacía constar que la frustrada suicida gozaba del pleno uso de sus facultades mentales, según informe de los médicos de la Casa de Socorro de La Latina y que no habiendo para ella albergue apropiado en el Asilo Fernández Latorre, quedaba a disposición de la autoridad judicial.

El juez pidió por teléfono acogida para la desgraciada en el Hospital Provincial. Y el Hospital, no sin serias dificultades, se prestó a dar asilo a la madre y a la hija. Es de temer que este asilo no pueda prolongarse mucho y que pasado algún tiempo la pobre madre quedará en libertad para echarse al paso de otro tranvía, ó lanzarse por el viaducto con su hija en brazos.

El mismo periódico, indignado exclama: «Si la caridad organizada, solo sirve para aumentar el daño, y para que Madrid, pueblo desbordadamente dadivoso, aparezca ante los extrajeros como una vil ciudad de humanos egoístas, acábesse de un solo golpe con la organización, cállense los sesudos consejeros y dejémos que la limosna individual, el socorro espontáneo, que no necesita trámite ni organización, se derramen libremente sobre tanta angustia.»

La figura de esa mujer con su hijito en los brazos, que enloquecida por la miseria intenta cometer tan espantoso crimen, acabando de una vez con sus dolores y con la vida de su hija, se fija en nuestra mente con sombríos colores.

La vemos atravesar las calles de Madrid conducida por agentes de orden público, llevada desde el Gobierno civil al Juzgado y del Juzgado al Gobierno civil para caer por último en la cama de un Hospital.

La han salvado de la muerte, pero no de la miseria.

Encierra para nosotros una elocuente expresión, la actitud de esos tran-

seúntes que se lanzaron a evitar la muerte de una desgraciada. Una muerte tan violenta, tan espantosa, no puede tolerar la sensibilidad de nuestros contemporáneos. Hasta ahí llega, no más, su piedad.

Si ahondamos un poco en la corteza sentimental de esos transeúntes, encontraremos que la piedad se queda en las espas superficiales. Que esa misma mujer se hubiera dejado morir de hambre y de frío lentamente, pero sin gastos dramáticos y aparatosos... seguramente hubiera expirado sin socorro de nadie.

Pues qué ¿no murió el mismo día del suceso que comentamos, una anciana en plena calle Toledo? ¿No pasan los hombres adinerados por delante de esas grupos de hijos del arroyo que, en el rigor del invierno y a las altas horas de la noche, tienen por dormitorio los quicios de las puertas, y por lechos las duras piedras de la calle, y pasan indiferentes como el levi de la parábola del Bien Samaritano, sin conmoverse por los dolores y miserias de sus prójimos?.

Claramente se ve, sobre este estado de conciencia, la sombra de un sentimiento moderno que se llama filantropía.

La filantropía moderna que, como ha dicho un gran pensador, es la moneda falsa de la caridad.

La filantropía que, es cierto se ocupa de corregir el pauperismo, pero no a fuerza de amor. Para ella el pobre no representa la figura de Cristo; es una carga pesada y desagradable, que afea las calles con el espectáculo de sus harapos y desconcierta el esplendor de la vida moderna con la triste monserga de sus lamentos y peticiones. «Hasta para morir son molestos! ¿Cómo soportar los perturbadores gestos de esa inoportuna madre que se tira ante las ruedas de un tranvía?»

«Ea preciso que la vergüenza de la mendicidad desaparezca de los pueblos cultos» — dice enfáticamente la filantropía, pero sus procedimientos suelen tener el mismo espíritu que el del higienista que derrama ácido fénico para que desaparezcan los microbios.

Luis León.

Valgerización científica

La delgadez

(SU TRATAMIENTO)

Todas las legumbres son aprovechables para engordar, a condición de que los estómagos las soporten fácilmente. Las pastas empleadas para sopa, son tanto más utilizables cuanto mayor cantidad de huevo contengan.

Las comidas no deben de ser demasiado abundantes y complicadas. No es cuestión de cantidad, sino de calidad. Aristóteles, dijo: «Becad vuestro alimento entre los productos más simples de la naturaleza», y el tiempo viene confirmando el sabio consejo aristotélico, pues los modernos y más autorizados fisiólogos han demostrado que los alimentos, en general, son tanto más asimilables cuanto más simple sea su composición. Hay que tener muy presente que de todo lo que comemos, tan sólo nos alimenta aquello que se asimila, y el resto fatiga y perjudica de modos muy diversos nuestra maquinaria.

Siendo el emagrecimiento entitativa de la obesidad, es lógico recomendar a los delgados todo aquello que a los obesos se prohíbe. Así debiera de hacerse, pero conviene abstenerse de peligrosas generalizaciones, porque tanto en el tratamiento de los unos como en el de los otros, se cometen errores lamentables y uno de ellos es el que se refiere a las bebidas. Ni el obeso debe sufrir la sed, ni el delgado tiene necesidad de encharcarse, aunque todas las bebidas le sean lícitas y aconsejables. Del agua no hará un uso discrecional (hay horas para beber). Conviene al delgado los licores para que se active la digestión, pero siempre después de las comidas, y puede permitírsele que tome café, vinos naturales de poco tener alcohólico, pero, sobre todo y antes que todo, con absoluta indulgencia la cerveza. «Ojalá biera, la bonne bière allemande! (1) Así exclamaba el doctor Lamonnier hace dos años, hablando de higiene de la alimentación. Sapinendo que actualmente piensa de igual modo quiero asociarme a su admiración y dejo la pluma para empuñar el asa de un box de Pil-sen.

Dr. Juan López de Bejo.

(1) ¡Oh, la cerveza, la buena cerveza alemana!

F. Gaijo Calle Condado Desde casa la Farmacia

Germanófilos, por españoles

Folleto de actualidad palpitante.

Acaba de ponerse a la venta, mejor, se da en un regalado opúsculo en extremo interesante y que lleva por título el de estas líneas. Mucho ha producido la literatura bélica, pero nada tan sólidamente justificado como el trabajo que nos ocupa.

El eterno tema de las *vicias y sobias* ha c'a preciso que se condensara en una obra los puntos capitales en que se basan determinadas simpatías.

Germanófilos, por españoles es un trabajo de literatura aludida, y de los que nosotros llamamos de índole positiva; la tesis no se justifica por lo pasado, sino con vistas a lo futuro. No es que seamos germanófilos *exclusivamente* por lo que la Historia tan tristemente nos enseña, sino más bien por lo que en el porvenir pudiera granjear nuestra desventurada Patria.

Esta defensa de la esencia del folleto, aunque extensamente, materialmente aparezca la expresión con otros fines, bajo otras formas, vestida con ropaje político, lo que solo afecta a unos cuantos, puede determinar efectos que atañan a todos.

Esto sucede en *Germanófilos, por españoles*. Un día se le ocurre a un señor hacer tracción a su historia y consecuencia política, ¡quién sabe si también a otros afectos más grandes y más hondos! Pretende falsear hechos e intenciones y cubrir de oprobio a toda una colectividad digna de mejor suerte y en cuya desgracia el señor en cuestión también tiene responsabilidad y no poca.

No se trata solo de ir contra una orientación, de deshacer errores, sino que se mezclan la ofensa, los dictérios en la exposición; conciente ó inconscientemente, resulta instrumento y autor a la vez de campañas y procedimientos subversivos de la buena sociabilidad.

Cuando la falsía, el engaño y era natural que los ofendidos volvieran por su nombre, que contestaran a los desplantes y se vindicara la verdad, que es lo hecho; por *Germanófilos, por españoles*.

Esto es lo aparente, como decimos, del pleito; la esencia es otra. Los aliados, y sobre todo los franceses en lo que a España se refiere, ecogitán todos los medios sin reparar en cuáles; para hacer propaganda de su causa hubo un señor que se prestó a combatir contra toda lógica y sentido común a sus hermanos en ideas, núcleo primordial de los que con aquellos no simpatizan y se explica todo lo demás.

El folleto que nos ocupa hace en su fondo la defensa de la tesis nacional sustentada en estos tiempos por todos los buenos patriotas. Superficialmente considerado es una réplica política; pero otra es la substancia, si el lector medita un poco sobre él.

El trabajo salió de nuestra casa solariega de «El Correo Español» en cuyas columnas vió primero a luz pública.

«¿Su autor?... ¡Qué importa el nombre! Con el mismo estilo se leen casi diariamente serios comentarios políticos en la prensa católica de provincias. Lector patriota, medita el trabajo aludido, aunque sea apartando de él la circunstancia envoltura política.

O. Irom.

Crónica Provincial

PUEBTO JENIL

Fallecimientos.—La larga enfermedad que durante mucho tiempo amenazaba la vida de la distinguida Sra. D.ª Teresa García Hidalgo Morales, tuvo ayer un fatal desenlace. Confortada por los auxilios espirituales y rodeada de su esposo e hijos, entregó su alma a Dios con una resignación verdaderamente cristiana.

Por su juventud y por su elevada posición social, la señora García Hidalgo de Vergara, tenía derecho a esperar bienestar envidiables. La muerte ha venido a malograr sus esperanzas de felicidad, trocando la ventura de un hogar dichoso.

El acto de su entierro, fué una elocuente demostración de las simpatías y consideración de que disfrutaba la difunta, modelo de madres abnegadas y de esposas amantes y honestas.

Las cintas que pendían del féretro eran llevadas por los señores don Francisco Varo Ariza, don Francisco Reina Frana, don Francisco Reina Montilla y don José Morales Carvajal.

En el duelo figuraban representaciones numerosas de todas las clases sociales, siendo presidido por don Antonio Vergara Alvarez, hermano político de la finada; por los sobrinos don Miguel y don Joaquín García Hualajo Villanueva, don Juan y don Agustín del Pino y García Hidalgo, don Francisco Estrada García Hidalgo, y por el sacerdote don Antonio Cardeña y un franciscano de Estepa, pueblo del viado.

Reciba nuestro distinguido amigo don Manuel Vergara Alvarez y sus desconsolados hijos y la numerosa familia de la difunta la expresión sincera de nuestro sentido pésame.

—Ayer subió al cielo la encantadora niña María de Lourdes Estepa y Cejas, hija única de nuestros queridos amigos don Francisco Estepa Carvajal, inteligente funcionario del cuerpo de Telégrafos, que presta servicio en Chafarinas, y de doña Amalia Cejas Córdón. Hace pocos días dábamos cuenta del feliz natalicio de María de Lourdes, ángel llamado

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1906, por R. O. de 8 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANTÍAS

CAPITAL	Reserva	Ptas. 1.000.000'00
	Desembolsado	800.000'00
	Estadística	75.048'08

RESERVAS	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositada en el Banco de España)	478.248'84
	Primas recobradas en 1918	1.592.205'76
	Beneficios satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1914	5.125.365'69

Primas recobradas en 1918 1.592.205'76
Beneficios satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1914 5.125.365'69

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido.)—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente á las fincas agrícolas. (Primas muy reducidas.)

MADRID: Dirección General, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

á embellecer el hogar de sus padres. Una ólencia tracionera nos obliga hoy á acercarnos al duelo que trunca aquella ventura cuando aún nuestros amigos no han tenido tiempo de enloquecer.

Si en algo mitiga su pena la seguridad de que seres adictos la comparten, estén seguros de que nos tenemos en su dolor caritativa participación.

Teatro.—Ha empezado á actuar en nuestro coliseo la compañía dramática del señor Caralt, tan conocida del público de Córdoba.

Se propone dar á conocer su extenso repertorio de dramas policíacos, habiendo elegido para su presentación la emocionante obra «La corte del rey Octavio».

El tiempo.—Desde la madrugada del domingo, lleve copiosamente, casi sin interrupción. Los agricultores como es natural, están contentísimos por la oportunidad con que esta lluvia viene á conjurar el peligro en que se hallaban los sembrados.

El año agrícola se presenta verdaderamente feliz, pues á la tenue sequía de Enero sigue la actual humedad, que casi asegura una buena cosecha.

El aspecto de los campos, es realmente consolador.—Marimó

VILLANUEVA DE CORDOBA

Del tiempo.—Se ha desencadenado por esta comarca un fuerte temporal de agua con vientos huracanados, habiéndonos tenido que paralizar las faenas agrícolas. La fiesta del árbol que estaba anunciada para celebrarse el día 28, ha sido aplazada, pues en dicho día no cesa de llover; se celebrará en cuanto cese algo el temporal, pues hace día que se hallan en esta los eucaliptos, que han de plantarse en tan simpática fiesta.

Salón moderno.—En este salón primorosamente decorado, con arreglo al buen gusto artístico, se anuncia tres bailes de carnaval, en los cuales resplandecerán el buen orden que sus organizadores han demostrado guardar en bailes anteriores.

La joven que en el primer baile exhiba el disfraz más original, usará obsequiada por los organizadores con un juego de pelotas.

La orista.—La conversación del día gira alrededor de la orista y su evolución. La mayoría de las gentes se muestra recelosa por haberse encargado Romasones de la cartera de Estado, dado lo delicado de la situación, pues sus últimas declaraciones en pro de la neutralidad no han borrado el efecto que en el alma española causaron sus famosas declaraciones sobre «neutralidades que matan».—Corresponsal.

De otros pueblos

Registrador.—Ha sido nombrado registrador de la propiedad, ísterio, de Lucena, don Santiago Liso Villar.

Reclamado.—En la «Era de los ruedos», de Fuente Palmera, ha sido reclamado Manuel Dugo Hans, que estaba reclamado por el Juzgado de Instrucción de Posadas.

Boletín Religioso

Sanctó de mañana.—San Eutimio y San Celedonio, s. v. v.

Junta de las cacerías.—Mientras en la parroquia de San Francisco y San Eulogio, coledado por la Srta. Condessa de Cañete de las Torres, por su esposo.

San Hipólito.—El sábado próximo, en la Misión de las ocho, comenzará la novena, llamada de la Gracia, en honor del Gran Apóstol de las Indias y del Japon, San Francisco Javier. Durante el triduo de Carnaval que se celebrará en esta Real Colegiata en desagravio del Sacramento Corazón, estará expuesto Su Divina Majestad desde las ocho y media hasta las diez y media de la mañana y en el ejercicio de la tarde, que empezará á las seis. El domingo y martes predicará el R. P. Francisco J. Alcalá y el lunes el R. P. Pedro Herrera, ambos de la Compañía de Jesús.

San Pablo.—El triduo de Carnaval se hará á las seis de la tarde los días 5, 6 y 7 con un

Mañana á las diez se celebrará un solemne funeral en la Iglesia de San José (vigo San Cayetano), homenaje de la Comunidad Carmelitana á las víctimas que hubo en el suceso que ayer ocurrió en las obras del convento. Asistirán y presidirán el Alcalde y algunos concejales.

LETRAS DE LUTO

D. Juan I. Velasco López Zapata

Esta mañana se han celebrado en la parroquia del Sagrario, solemnes funerales en sufragio del alma del Ilmo. Sr. D. Juan I. Velasco López Zapata, primer cónsul de la Itma. señora Condessa de Cañete de las Torres, por cuya casa han desfilado ayer y hoy innumerables personas á testimoniar el dolor que ha producido tan prematura muerte.

A los funerales han asistido innumerables personas de todas las clases sociales, siendo presidido el duelo por el M. I. Sr. Provisor D. Rafael García Gómez, Alcalde D. Salvador Muñoz Pérez, gobernador civil D. Agustín de la Serna, presidente de la Diputación D. Antonio Pineda de las Infantas, Juez de Instrucción D. Mariano González Andía, D. Rafael Jiménez Amigo, D. Pedro López Alvear, D. José García Martínez, D. Rafael Conde Jiménez y los hermanos del difunto don Miguel Cañas Vallejo y D. Antonio Velasco Zapata.

Han asistido á los funerales las cruces y el clero de las parroquias de esta ciudad y un nutrido coro de cantonillistas para los salmos.

La vigilia y oficio de difuntos ha sido á gran orquesta y cantaron las lecciones los Sres. Luque y Rodríguez.

Actuó de preste el párroco del Sagrario D. Antonio Rodríguez Pina.

El catafalco parecía un ascua de oro, según el extraordinario número de luces que en él ardían.

Terminado el religioso acto, el cadáver recibió cristiana sepultura en la capilla donde está el panteón familiar de los Condes de Cañete de las Torres.

A su inconsolable madre y á sus afligidos hermanos y demás familia reiteramos nuestro más sentido pésame por pérdida tan irreparable, aunque piadosamente pensando, la vida que llevó el difunto le granjeará el descanso eterno que Dios tiene reservado á los que le aman.

PATRIA

Siendo joven aún, turbé su calma lavos de la guerra siempre aterradora, y el ruido del cañón sonó á deshora en un tiempo en sus oídos y en su alma.

Voló al combate en busca de la palma que da Dios al que lucha y al que ora, y se cifó la oliva bienhechora que la nación con el laurel empalma.

Mientras el fuego en derredor resaca, la patria le besó por vez postrera, y él, como flor ajada, se derrumbó. ¡Terminó como bueno su carrerón... Hoy yace solo en olvidada tumba envuelto en un girón de su bandera.

Francisco Romero López.

Crónica Local

Nombramientos eclesiásticos

S. E. I. ha tenido á bien hacer los siguientes: Cura ecónomo de S. Francisco de Córdoba, á D. Emilio Salinas Díez; cura ecónomo de Ziberos, á D. Manuel Avila Carrillo; coadjutor del Sagrario de Córdoba, á D. Manuel Moreno Gallate; coadjutor del Carr en de Montoro, á D. Valeriano Mantero Pozo; coadjutor de la Auación de Bujalance, á D. Agustín Guaitx Fuentes Rables; coadjutor de La Victoria, á D. Eduardo Córdas Rojas; coadjutor de Almodóvar del Río, á D. Fernando Berral Biens; coadjutor de Santo Domingo de Odra, á D. Miguel García Roldando; coadjutor de Zumbra, á D. Domingo Casani García.

Ajudicación de escuelas

Se ha hecho la clasificación y propuestas definitivas de los aspirantes al concurso general de traslado para proveer escuelas de 1.ª enseñanza vacantes en este Distrito Universitario.

He aquí lo referente á esta provincia: Maestros: D. Francisco Amaya, para La Rambla; D. José Córdoba Aguilera, Montilla; D. Miguel Martínez Requena, Montoro; D. Julio Ole Pérez, Posoblanco; D. Isidoro Moreno Madueño, Dos Torres; D. Francisco Varo Navarro, Montilla (auxiliar); D. Emilio Aguilar Honorato, Jauja; D. José León Millán, Castro del

Río; D. Rafael Pérez Córdoba, Pedro Abad; D. Santiago Delgado Toro, Cañete (antigua superior); D. Rogelio Camacho Serrano, Priego; D. José Luisa Orellana, Benamejé; D. Antonio González de Molina, Cañete del Campo; D. José Hernández Rizo, Biens (antigua superior); D. Rafael Barbudo Cantarero, Pueblo Nuevo; D. Miguel Fernández Hernández, Agullar.

D. José Luisa Raposo, Baena; don Rafael Díaz Fuentes, Montemayor; D. Alejandro Escudero, Monturque; D. José Jurado Fernández, Bujalance; D. José Bejarano Fernández, La Cañete; D. Emilio del Pino, Bujalance; D. Laureano de la Rúa Crespo, Montoro; D. Ramón Hernández Martínez, Cañete de las Torres; D. Francisco Carmona Rael, Rute; D. Eduardo Berral Espinar, Montalbán; D. José González Alvarez, La Rambla.

Don Juan Basilio Pérez Fuentes, Valsequeillo; D. Miguel Pérez Gutiérrez, La Rambla; D. Gabriel Quintero Gordillo, Rute; D. Francisco Carrillo Muñoz, Vico; D. Leopoldo Zubano, Zúgrilla; D. Blas Barrera Rodríguez, Doña Rama; D. Francisco Sánchez Villarreal, Bujalance; D. Enrique Garrero Muñoz, Odra, (auxiliar).

Quedan por proveer Biens (dos plazas); Bujalance (dos plazas); Lucena (dos plazas), y Puente Jenil.

Mañana publicaremos la propuesta de maestras.

El Ropero Escolar

Continuación de los donativos.—D. Rafael Arca Rayas, una pieza de tela blanca para camisas con 36 metros.

D. José Martínez Jiménez (La Sevillana), 8 piezas de adornos para camisas y baberos; 3 decenas de calcetines; 2 gruesas de botones de nácar y 7 decenas de carretes de hilo.

Buen hijo

El guardia número 73, participa que á las cuatro de la mañana, se le presentó Antonio Gutiérrez Arnal, manifestándole que un hijo suyo, lo maltratado de obra, así como á su esposa. El padre fue curado en la Casa de Socorro, de una herida en el brazo izquierdo.

"Hoja parroquial"

Ayer comenzó á publicarse en Almedinilla una «Hoja Parroquial» cuya aparición saludamos con una cordial enhorabuena para el párroco señor Osuna Torres, deseando que esa publicación alcance larga vida.

Accidentes

En la Casa de Socorro han sido atendidos hoy: Juan Fernández Prieto, de una herida contusa en la mano derecha, y Antonio Vázquez Nieto, de erosiones en el vientre y contusión en la pierna derecha.

El pescado

Nota de precios en la tarde de hoy: Pescada, salmónetes, mero, corvina y cigalas, 2 pesetas; lenguados, 2'50; gambas, 4; pescadillas, 1'50; cazón, sardinas, boquerones y besugos, 1'25; almejas, 0'50.

Borrás

Llegó de Málaga el aplaudido actor D. Enrique Borrás, que el próximo carnaval actuará en el Gran Teatro.

Herido

El niño Rafael Milla Gómez, en la Plaza de la Magdalena, se entretenía en arrojar piedras, hiriendo á otro muchacho llamado Rafael Moreno Jiménez, siendo curado de una herida en la cabeza, leve, en la Casa de Socorro.

Yeso de Fuente Jenil

Calidad absolutamente pura
La tonelada de 1.000 kilos
Pesetas 23'75
El saco de 40 kilos, 0'95

Rectificación del Censo electoral

Próxima la fecha en que debe llevarse á cabo la rectificación del Censo electoral, y á fin de que los individuos, vecinos de esta capital, que no figuren inscritos, tengan conocimiento de ello, se les advierte que hasta el día 31 del presente mes pueden presentarse en la oficina, sita en la calle Maese Luis, núm. 7, todos los días laborables, de ocho á trece, acompañando certificación del Juez municipal correspondiente de haber cumplido veinticinco años de edad, y además certificación del Alcalde de llevar en el Municipio dos ó más años de residencia; y cuando se trate de individuos que no figuren en el padrón municipal, bastará con que el Alcalde certifique, bajo su responsabilidad, que le consta que lleva dos años de residencia en el Ayuntamiento.

Los electores que hayan trasladado su domicilio desde la fecha de la rectificación ó habiten en otro diferente

del consignado en el Censo electoral, podrán solicitar en dicha oficina la modificación del expresado dato, basando para estos efectos la exhibición de la cédula personal corriente, ó del contrato de inquilinato, ó certificación de ambos documentos, según lo dispuesto por la Junta Central del Censo electoral en circular de 1.º de Febrero del año anterior («Boletín Oficial» de 24 del mismo mes), así como aquellos cuyos nombres é demás circunstancias figuren equivocados en el Censo vigente podrán hacer la reclamación, á fin de que, previa la comprobación oportuna, puedan ser subsanados los errores del Censo que se rectifica en el presente año.

Muy bien hecho

El gerente del mercado, ha mandado retirar de la venta 16 cuartillos de leche de la que expendía Carmen Mora.

Un accidente

A las diez y media de la mañana transitaba hoy por la calle Conde de Gondomar Rafael Mora Madrid y al llegar al escaparate del establecimiento de comestibles del Sr. Osuna sufrió un accidente. El guardia municipal, con el fin de que no cayera, trató de auxiliarle, no pudiéndolo evitar. La caída produjo la rotura del cristal, resultando herido en una mano el referido guardia.

Círculo de la Amistad

La Junta directiva de esta Sociedad, ha acordado siguiendo la costumbre de años anteriores, instalar la tribuna en el paseo de la Victoria durante los próximos días de carnaval, á la que podrán concurrir únicamente los señores socios y sus hijos, abonando los socios 5 pesetas por las cuatro tardes de paseo y dos cada tarde suelta. Los niños abonarán 250 pesetas por las cuatro tardes y una por tarde suelta.

No pueden entrar las señoras

Junta

Esta tarde se ha reunido la Junta de Reformas Sociales bajo la presidencia del alcalde Sr. Muñoz Pérez.

LOS MEJORES CAFÉS

Prueba diaria
ALMACEN DE COLONIALES
Valentín García del Campo
antes Caparrós y Compañía

Casa de Socorro

Los servicios prestados durante el mes anterior han sido los siguientes:

E. fermos asistidos, 482; heridas, 46; contusiones, 20; erosiones, 8; fracturas, 7; luxaciones, 1; extracción de cuerpos extraños, 4; heridas por mordedura de perro, 14 y quemaduras, 4. Total, 536 Servicios prestados por los ordenanzas camilleros, 80.

Escuela de Ingenieros de Montes

Se anuncia la convocatoria para ingreso en la Escuela Especial de Ingenieros de Montes.

Los exámenes para los aspirantes que hayan aprobado alguna asignatura en el pasado curso se verificarán en los meses de Junio y Septiembre del presente año.

Los nuevos aspirantes solicitarán el examen de ingreso, que se verificará en el mes de Septiembre, al director de la Escuela, antes del 25 de Agosto próximo.

La condición indispensable tener el grado de Bachiller, más de quince años de edad y menos de veinte.

Los ejercicios versarán sobre Aritmética y Geometría, Álgebra, Trigonometría y Geometría analítica, Francés y Dibujo lineal y de figura.

Está probada

en los artríticos la eficacia real y verdadera de la «Piperazina Dr. Grau», puesto que cura reuma, arenillas, mal de piedra, clátics, gota, cálculos nefríticos, neuralgias, etc. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

CAMPOS Y MERCADOS

POSADAS

Trigo recio, de 68 á 70 reales; idem blanquillo, de 67 á 68; cebada, á 86; habas castellanas, á 60; id. morunas, á 58; garbanzos superiores, á 120; idem regulares, á 80.

Hernias, Vientres voluminosos, Descensos de la matriz, Deformidades, Calvos, Sordos. Tratamientos sin operar.

Dr. Campos
Montes, núm. 38.—MADRID
En Córdoba, de 11 á 1, el 21 de cada mes, Hotel Simón.

SE ALQUILA

Una casa embellecida en la mejor de la Sierra por temporada y años. Darán razón en la Plaza de Segasta, Establecimiento de Ultramarinos de D. Esteban Gómez. 10-1

AMA DE CRIA

Se ofrece una, experimentada, con excelente leche y buenas condiciones. Raxón é informes, calle Valladarez, número 21. 10-4

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 2 (18). En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 Interior, se cotizó a 74'30.—El 5 por 100 amortizable, a 6'00.—Cédulas hipotecarias, a 95'50.—Las acciones del Banco de España, a 458'00.—Las de la Tabacalera, a 276'00.—Los francos, a 89'40.—Las libras esterlinas, a 25'04.

Política

Madrid 2 (tres tarde)
Madrid 2 (seis tarde)
Consejo

Se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo de ministros presidido por el Rey.

Romanones en su discurso se ocupó de varios asuntos de carácter internacional, de haber sido garantizada la correspondencia comercial con Alemania, de haber concedido Inglaterra un plazo para la exportación de fletes y de la carencia del carbón.

Trató luego de la política interior y en primer término de la salida de Urzál del gobierno, por razones que son de todos conocidas.

Anunció el propósito del Gobierno de aplicar íntegramente, la ley de subsistencias.

Trató de la carestía de los artículos de primera necesidad que han ocasionado alteraciones de orden público en algunos puntos, como Valencia.

Con este motivo hubo de dedicar grandes elogios a Alba por su actuación para resolver el conflicto.

El Rey firmó varios decretos.

Los fletes

Romanones nos ha dicho que se ocupa con el ministro de Fomento en lo que se refiere a transportes marítimos y es posible que mañana se firme un real decreto relacionado con ello.

El Gobierno piensa nombrar una comisión que será presidida por el Director de Comercio Sr. Sala, en la que tendrán representación los navieros, representantes de los ministerios de Marina, Fomento y Hacienda y del comercio. Esa comisión se ocupará en el abaratamiento de los fletes y tendrá peo de burocrática.

Merino ha dimitido

El conde de Sagasta ha visitado hoy al conde de Romanones rogándole que le designe sucesor en el Gobierno civil de Madrid, ya que no encuentra la cooperación que esperaba para resolver el problema de extinguir la mendicidad.

Se supone que Romanones no le admitirá la dimisión.

Se añade que la dimisión del gobernador civil tiene otro origen.

Merino aspiraba a una cartera y al ser conformado con el gobierno de Madrid aspiraba a ser cacique máximo en León. Según parece, Alba no está dispuesto a complacerle en los caprichos que tiene el conde de Sagasta y éste está disgustado por ello.

Correspondencia con Alemania

La Dirección general de Comercio ha publicado una circular para que los comerciantes conozcan el procedimiento, que ha de seguirse para garantizar el uso de la correspondencia entre súbditos españoles y alemanes, referente a la adquisición de mercancías, que por cuenta propia realicen nuestros comerciantes de artículos cuyo libre tránsito haya sido concedido por Inglaterra y Francia.

He aquí las condiciones: La correspondencia estará abierta y redactada en términos claros y precisos. No se tratará en ella absolutamente de nada ajeno a la adquisición y expedición de artículos de origen alemán comprendidos en la lista de aquellos cuyo libre tránsito tienen aceptado los Gobiernos francés e inglés.

En cada caso se consignará expresamente: Si se ha obtenido ya salvoconducto para el tránsito de la mercancía. Si sólo se ha pedido. Si se espera para formular la petición a concertar el pedido con el fabricante alemán.

El envío de la correspondencia en cuestión deberá ser solicitado por escrito del ministerio de Estado cuando se trate de mercancías respecto de las cuales se haya obtenido el pedido salvoconducto directamente de este departamento; en los demás casos deberá dirigirse la petición al ministerio de Fomento, Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo, y siempre se cuidará de consignar el domi-

cillo del interesado, a fin de que en su día se le pueda hacer llegar la contestación del fabricante alemán.

Comentarios

El Consejo de ministros celebrado hoy en Palacio fue breve.

Se ha comentado mucho que el conde permaneciera en Palacio hasta la una de la tarde y que luego haya celebrado conferencias con varios ministros.

Los comentaristas dicen que esto obedece a algo que se trama.

Romanones con quien hablamos nos dijo que no ocurría nada de particular. El había permanecido en Palacio después del Consejo, cambiando impresiones con el Rey.

Luego he hablado con Alba, Burell y Barroso.

—Han tratado ustedes de la provisión de la cartera de Estado?

—Ahora es cuando se puede decir que yo continuaré encargado de ella.

—Hasta cuándo?

—Hasta después de las elecciones.

Hontoria

Se ha notado hoy que fué a Palacio el Sr. González Hontoria, exsubsecretario de Estado, y hasta se ha supuesto que pudiera ser éste el día de mañana el jefe de dicho ministerio.

Los periodistas le hicieron varias preguntas y dijo que había venido a cumplimentar al monarca y a entregarle un ejemplar de la conferencia que pronunció días pasados en la Academia de Jurisprudencia. (En esa conferencia, que ya combatimos, defendió la teoría de que debiéramos ceder los restos de nuestro imperio colonial, Fernando Poo, el Muni, etc.)

García Molinas

En Palacio estuvo también el señor García Molinas a darle cuenta de la gestión de la Junta contra la mendicidad.

Dijo al Rey que deberían nombrarse juntas de vecinos por barrios, a lo que contestó el Sr. García Molinas que así estaba acordado.

Nuevos obispos

El monarca ha firmado hoy los siguientes nombramientos de Prelado: Obispo de Palma de Mallorca a don Rigeberto Domenech Walls, canónigo de Valencia.

Obispo de Vich a D. Francisco Muñoz Izquierdo, arcipreste de Barcelona.

Canónigos

Nombrando Dean de la Santa Iglesia Catedral de Omsa a D. Juan Gómez Delgado, Arcipreste de Pamplona.

Idem maestrescuela de Omsa a don Manuel Requejo Pérez.

La huelga de Valencia

Trabajo

Esta tarde marchará a Valencia el Director general de Obras Públicas, el cual lleva amplios poderes para resolver lo que se refiere a realización de obras de aquella provincia.

Paralización

Valencia.—En las primeras horas de la mañana de hoy había gran expectación por lo que pudiera ocurrir. El cierre de tiendas era total. El comercio, las industrias, todo estaba paralizado.

Provisiones

Las mismas caravanas de estos días se dirigen a los pueblos vecinos a proveerse de víveres.

Pedrez y carga

Los tranvías comenzaron a circular a las once y media.

Al paso por algunas calles eran apedreados.

Fuó sibilada y apedreada la benemérita.

Se dieron varias cargas entonces.

En el muelle

Se declararon en huelga los descargadores del muelle.

Se avisó al correo de las Baleares y éste fondeó en Alicante.

A las nueve hubo en el Grao nuevas cargas.

A las diez se formaron en el Grao barricadas.

La guardia civil dió nuevas cargas dispersando a los grupos.

Los gremios

Celebró sesión la Unión Gremial, acordándose pedir que se amplie el plazo voluntario para el pago de la contribución que terminó el 29 de Fe-

brero y se adhieren a la petición de moratorias.

Los alborotadores

El juzgado se ha incautado de los documentos de la sociedad Valenciana de construcción, promotora de los sucesos y ha detenido a 23 individuos.

Herido

El tren de Vinaros fué apedreado bárbaramente al pasar por el Caballal, rompiéndose muchos cristales e hiriendo de gravedad en la cara al capataz de telegrafos Pablo Martínez López.

Harinas

Los harineros han pedido el abaratamiento de los fletes, marchando a Madrid una comisión con dicho objeto.

Los horneros se han negado a entregar al Ayuntamiento las harinas que tenían.

Se carece de carne en los hoteles y restaurantes.

A la una de la tarde se han repetido los sibilidos a la benemérita, que tuvo que dar varias cargas.

La guerra europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

París.—El parte oficial francés de las once de la noche dice: En el frente de Bélgica la artillería francesa en combinación con la británica, ejecutaron tres eficaces contra las trincheras germanas del Sudoeste de la región de Woessinge. Al Este de Reims apresamos un destacamento enemigo, compuesto de dos compañías que intentaron aproximarse a nuestras posiciones. También pusimos en dispersión a otras fuerzas alemanas, quedando sobre el campo muchos cadáveres enemigos. En la región, al Norte de Verdun, no se registraron acciones de la infantería. Continúa el bombardeo de la artillería alemana al Oeste del Mosa en la región comprendida entre Malancourt y Forges y al Este del Mosa en las regiones de Vaudanloup y en la Woivre. Se han registrado luchas en las trincheras francesas de Fresnoy. La artillería francesa desplegó gran actividad contra las posiciones del frente alemán en diversos puntos. Al Oeste de Pont a Mousson los cañones franceses destruyeron varias organizaciones germanas del bosque de Le Petre. La artillería francesa ha bombardeado las defensas alemanas de las regiones de Thiencourt. En el frente de la Alsacia, en el valle de La Fatch y en Daller las baterías francesas establecieron acciones bastantes vivas contra las alemanas.

Noticias de la tarde

Falta de trigo en Rusia

Berlín.—La «Schlesische Zeitung» de Breslau dice saber que en Rusia, el país productor más grande del mundo en trigo, no se ha hecho la siembra invernal en la mitad de la superficie cultivable hasta en provincias bastante alejadas de la zona de guerra, a causa de la falta de organización y la escasez de hombres y bestias de labor, de modo que, dado el atraso agrícola de Rusia, es probable haya una tremenda escasez de trigo.

La actitud de Italia

Roma.—Sobre el reciente incidente en la Cámara griega y sus consecuencias, escribe el «Giornale de Italia» entre otras cosas lo siguiente: En el asunto del Epiro han conocido los griegos benignidad, mientras que en otras cuestiones se han dado cuenta de nuestra sensibilidad. Si quieren que nuestra actual actitud continúe, debe dárseles a ciertos políticos y determinados periódicos de su país el consejo de que modifiquen su conducta respecto de nosotros. ¡Esto es ya bastante desverguenza y provocación!

Parte alemán

Berlín.—El parte oficial alemán dice: Nuestros submarinos han hundido de lance de El Havre a dos cruceros auxiliares franceses provistos cada uno de cuatro cañones. En la desembocadura del Támesis hundimos a un vapor inglés que hacía servicio de vigilancia. De los 1.800 soldados que conducía a Saletouls el crucero francés Provence, hundido en el Mediterráneo se calcula que hayan podido salvarse unos 700. Ha regresado a su base el submarino alemán que hundió en la costa de Siria al acorazado francés Amiral Charner. En el teatro occiden-

tal de la guerra, la artillería enemiga ha demostrado grandísima actividad. En muchos puntos, nuestras tropas persiguieron al enemigo. En las regiones del Ivor, en la Champaña y entre el Mosa y el Mosela, aunque el enemigo pretendió atacarnos, no lo consiguió. En Meziil derribamos a un biplano inglés, quedando prisioneros los tripulantes. Al Noroeste de Soisson echamos al suelo otro biplano francés. Al Sudoeste de Soisson fué derribado otro avión enemigo. Uno de nuestros aviones obligó a detenerse a un tren militar enemigo. Los disparos de las ametralladoras de que iba provisto el avión alcanzaron a las tropas adversarias. En los teatros de la guerra oriental y de los Balcanes no se han registrado acontecimientos de importancia.

Lo de Montenegro

Viena.—El Gobierno español comunica que por circunstancias imprevistas el embajador de España en París no ha podido entregar al Rey Nicolás, de Montenegro, el escrito de su hijo y de los ministros que se hallan en aquel país y que pedían autorización para firmar la paz con Austria.

El príncipe Miroc y los tres ministros han declarado que es incorrecta la manifestación que el Presidente del Consejo de Ministros de Montenegro ha hecho en Marsella, diciendo que el Presidente y los citados ministros no estaban autorizados para concertar la paz.

El día 18 de Enero el Rey Nicolás se autorizó para ello, así como el gobierno de Montenegro.

Esos días el Rey Nicolás telegrafió al emperador de Austria pidiéndole que fuese benévolo en las condiciones de paz.

El 20 del mismo mes el Gobierno inició las negociaciones. Luego vino la huida del Rey y entonces pidieron la intervención de España para que los documentos pudieran llegar a manos del Rey Nicolás.

Esas negociaciones no han dado resultado por impedirlo Francia.

Relevados

Milán.—«Il Secolo» dice que han sido relevados varios generales del frente francés de Verdun por el resultado de la batalla.

Parte francés

París.—El parte oficial de las tres de la tarde dice que en la región de Verdun la actividad de la artillería alemana ha sido demasiado violenta contra la orilla izquierda del Mosa. Después de largo rato de bombardeos atacaron las lomas de Malancourt y de Forges.

En la Woivre ayer al anochecer los alemanes atacaron violentamente contra Frances, cuya colina según el radio telegrama alemán habían abandonado los franceses el 29 de Febrero.

Rechazamos al enemigo en un fuerte contraataque.

En la Lorena en Bossance un violento ataque contra la Granja de Santa María, fracasó.

En la Alsacia hicimos frente a una patrulla alemana junto a Labouche, con ataque de granadas de mano.

En falsa la información del almirantazgo alemán, que asegura que frente al Havre fueron hundidos dos cruceros auxiliares.

Corsarios alemanes

La estación radiotelegráfica de Santander ha recibido un aviso circular de la estación de Kapo Lizard (Inglaterra) comunicando que tres buques corsarios alemanes han pasado a la altura de Calais en dirección al Atlántico.

Miscelánea

La «Gaceta»

La de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones:

Lista de artículos de procedencia alemana, cuyo libre tránsito para España ha sido autorizado por Inglaterra y Francia.

Propuesta provisional para proveer escuelas por concurso de traslado. Ocupa en la «Gaceta» veinte páginas.

Cortesías

Después del Consejo, Romanones estuvo cumplimentando a la Reina D.ª María Cristina.

También cumplimentaron al Rey varios personajes.

El epiro

El Director general de Agricultura ha enviado una circular a los ingenieros jefes de las Granjas Agrícolas para que en las mismas destinen parcelas al cultivo de adormideras, singu-

lamente del «papaver somniferum», de cuyo tallo cuando está verde se extrae el opio. En la circular se consiguan bases para ver si se logra con la cooperación de los agricultores llegar a producir opio en España, ya que ese producto farmacéutico se ha encarecido tanto a causa de la guerra.

MERCANTA

CASA JOSE BARRA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4
Precios de venta al público desde el 26 Febrero hasta nueva cotización:
Carne de vaca con hueso, 2'30; ídem mansa sin hueso, a 3'20.
Ternera con hueso, a 3'20; ídem mansa sin hueso, a 4'20.
Machos, 2'14.

Estos mismos precios rigen en las Bazarales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería. Cerdo a la canal, a 8 reales y cuartillo kilo, libre de derechos de arbitrio.

Tocino para fuera

Salado, a 2'25 pías. kilo. ídem fresco, a 2'00.

Restaurant del Tourist's Bar

CALLE VICTORIANO LIVERA, 4 (ANTES PLATA)
Bajo la dirección del acreditado cocinero D. Pablo Bruzo Fuentes. Servicio esmerado y económico. Encargos a domicilio con prontitud. Plato del día para mañana: Chuletas de cerdo a la papillot.

Tocino añejo superior

De los Estados Unidos se vende en los almacenes de los señores Carbonell y Compañía (Torre de la Malmuerta) al precio de 88 reales arroba por partidas de 25 kilos en adelante y a 85 reales por cajas completas de unas 20 arrobas, dichos precios son para fuera.

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1
El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se exponen.

Especialidad de la Casa en Chocolates con pautas a 80 céntimos. A domicilio, llevándose con servicio de la casa, a 95 céntos.
Refrescos preparados, viscos y licores, nacionales y extranjeros.
Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Las aguas que se utilizan en esta Casa son lamorables, llamadas del Cabildo.
Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono. 224. 4

PROBAD LOS CHOCOLATES QUE ELABORA

HIPOLITO CABRERA

Añareros, 11.—POZOBLANCO
Única Fábrica de Chocolates donde tiene entrada libre el público.
Pídanos en este Cortijo.

La Abundancia

Manuel González Hoyos
Ultramarinos finos. Jamones, salchichones, charritos y todo lo concerniente al cerdo. Conservas vegetales y pescados, esencias y salvados, carne de vaca, pan del horno de Barea, de 1.ª, a 4'46 céntos, kilo, y el de familia, a 40.
JUDERÍA, 2

A los Párrocos

Y ENCARGADOS DE IGLESIAS



La antigua Fundición de Campanas, dirigida por Constantino de Linares. Carabancho Bajo, Madrid, se ofrece para la refundición de campanas rotas, bien en tipos romanos equisiles, dándoles el mismo sonido, metal y forma que tuvieron, si así lo desean, ó se cambian por nuevas especiales de la casa, de metales de primera calidad, de puro cobre y estaño.
Portes de F. C. por cuenta y riesgo de la casa, pagos a plazos, garantía 15 años.
Para más detalles, diríjanse al director de la Fundición, Constantino de Linares, Carabancho Bajo, Madrid.
La exactitud con que ha cumplido esta antigua casa sus compromisos, ha merecido la recomendación de la mayoría de los boletines eclesiásticos de las diócesis de España.

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

